

コロナに罹患し亡くなった乗務員に関する要求書

2021年10月4日

日本交通株式会社

代表取締役会長 川鍋 一郎 殿

代表取締役社長 若林 泰治 殿

東京都新宿区高田馬場3-13-3-404

日本労働評議会中央執行委員会

委員長 長谷川 清輝

日本労働評議会東京都本部

委員長 中里 好孝

同 日本交通分会

分会長 高橋 聡

新型コロナウイルス感染症のワクチン接種が進み、10月1日には緊急事態宣言がすべて解除されました。政府は、感染者は減少していると報じる一方、今後もマスクや3密を回避するなどの感染症対策を取るよう呼びかけています。貴社におかれましては、先月、新型コロナウイルス感染症に罹患し亡くなった乗務員がいることから、その事は重々承知していることと存じます。ただ、残念なことに、貴社のトップである川鍋会長が亡くなられた乗務員の人格を貶めるとも読み取れかねない文章をSNSに投稿したことから、同じ営業所で働く仲間から投稿内容を非難する声が噴出しています。

【川鍋会長の投稿内容】

★ワクチンまだ受けていない方へ★昨日、日本交通の三鷹営業所の44才の乗務員さんが死亡。普段着でバックを持って玄関で倒れていたそうです。コロナ陽性で自宅療養して4日目。ワクチン未接種。職域接種の機会があったにもかかわらず。仲間が悲しんでいます。ワクチン接種を。

つきましては、下記の要求について速やかに書面でご回答ください。

記

1. 次の質問に回答すること。

- ① 川鍋会長が、社内アナウンスより前に、社内情報である訃報を不特定多数に発信したことは社内情報漏洩にあたらぬのか。
- ② ワクチン接種アンケートなる社内情報をもとに故人が未接種である事を知りえたのか。
- ③ 故人は地域のワクチン接種も受けていなかったのか。
- ④ 点呼中に倒れ救急車で病院に運び込まれた後、コロナ陽性反応があり、保健所より自宅待機を指示されたというのは事実か。
- ⑤ 自宅療養4日目に、普段着でバックを持って玄関先で倒れていたという投稿は事実か。
- ⑥ 川鍋会長の投稿は次のように読み取れる。

「職域接種の機会がありながらワクチン接種しなかったため死亡した。
(自業自得である)(日本交通は労働者の健康に配慮している)」

「自宅療養中という身でありながら外出しようとしていた。(故人は非常識な人間である)」

故人に対するお悔やみの言葉もなく、故人を貶めるような投稿に思えるという声があるが、どのような意図で投稿されたのか。

2. ご遺族と日本交通で働く労働者に対し、故人に対する配慮のない投稿をしたことについて謝罪すること。
3. 従業員のワクチンの接種状況を調べる際は、プライバシーに配慮するとともに利用目的を周知したうえで実施すること。また、取得した個人情報、目的外で利用しないこと。

以上